







美祢市立美東中学校 令和5年12月号





学校だより

(Web サイト)

一点突破 あいさつ・礼儀

美東中の「生徒一人ひとりが輝いた最高の美中祭」をありがとう!

10月28日(土)、今年度の美中祭が、一人ひとりの生徒の「努力」と「アイデア」と「協働の心」が相まって、最高の感動とともに開催されました。当日の講評で言い尽くせなかったことを書こうと思います。

まず、文化祭実行委員として、全体の企画や会場・プログラムづくり、横断幕の作成や飾り付け、オープニング映像の製作、進行、エンディングの演出など、本当にお疲れ様でした。立派な会場、華やかな横断幕、オープニングの盛り上げ、スムースな進行、エンディングでの振り返り映像など、まさに縁の下の力持ちとして美中祭を支えてくれました。本当にありがとう!

次に、長登太鼓を演奏してくれたみなさん。本当にかっこよかった!皆さんの真剣さと気迫が音に乗り移って、体育館の静寂の中、稲妻のように伝わってきました!太鼓の響きが、これから始まる美中祭への「ワクワク」感を大いに盛り上げてくれました。本当にありがとう!

次に、作文を発表してくれた青木さんと小野さん。改めて人権を考えるすごく大切な時間となりました。また、部活動の地域移行に対する素直な考えを、言葉を飾らずに、そして前向きに発表してくれました。会場は「ことり」とも音がせず、皆が真剣に2人の立派な作文の内容と、堂々とした発表態度に聞き入りました。本当にありがとう!

次に、1年生と2年生の映像作品です。企画の立案から脚本の作成、演技の演出や、着ぐるみの 製作、ロケでの撮影や映像の編集など、美中祭前半のシリアスな発表から、がらりと趣向を変え て、笑いとユーモアに溢れた内容でした。2作品とも内容構成が素晴らしく、お腹を抱えて笑いま した。皆がリラックスして楽しめる内容で、先生方が「ネタ」になっていたことも、親近感が感じ られ、とてもうれしい出来事でした。皆さんの想像力と創造力に脱帽です。本当にありがとう!

次に、3年生の劇です。まず驚いたのが、役者の皆さんの演技にかける姿勢です。皆が役者に成りきろうとした迫真の演技でした。感情の入れ方、長いセリフ、舞台での動きなど、皆さんがこの演劇を通じて伝えようとしたことが心に届きました。そして、その演技を支えた、大道具や小道具や照明、音響のスタッフの皆さんの努力は、劇の大成功の源であると思います。とりわけ博士のセリフを事前録音して、舞台の役者の動きに合わせて再生するという「離れ業」は、これまで見たことも無い、ICT機器を活用した創造力触れる演出でした。文化祭での演劇を取りやめている学校が多い中、3年生の「美東中プライド」が輝いた素晴らしい演劇でした。本当にありがとう!

次に、全校合唱です。全校生徒約80名の合唱は、これまでに無い大迫力で、素晴らしいハーモニーを聞き手に届けてくれました。クラスや学年の枠を超えて、皆が心を合わせ、美東中学校の生徒全体で歌い上げた合唱は、一人ひとりが美東中学校の生徒の一員であることに誇りが持てる、唯一無二の素晴らしい合唱でした。でも、最も評価したいのは、朝の時間に行っていたパート別の練習の態度です。学年を超えてそれぞれの練習場所に集合し、皆が真剣な態度で自主的に練習を積み重ねていましたね。美東中学校だからこそできる取組であると、とても誇らしく思いました。本当にありがとう!

そして、最後の吹奏楽部の演奏です。少人数ながら、一人ひとりの真剣な態度と、体育館一杯に響く美しい音色は、聞く者全てを魅了し、美東中学校の文化の香りを存分の味わわせてくれました。美中祭のフィナーレを飾るにふさわしい、華やかでいて楽しく、ライトを手にした聴衆も巻き込んだ記憶に残る素晴らしい演奏でした。本当にありがとう!

その他、各教科の展示や花育での生け花、2年生の職場体験学習の新聞、3年生の修学旅行の新聞、地域の文化サークルの方々の作品等、一つとして、気持ちがこもっていない作品は無く、美東中学校、美東地域の文化レベルの高さを示していただきました。

この文化祭に関わった全ての方々に感謝したいと思います。本当にありがとうございました。



菊池省三先生の世界一受けたい授業

10月25日(水)に、2年生が菊池省三先生の授業を受けました。菊池先生は、「ほめる」「認める」「励ます」ことを通して子どもを導く授業を実践し、子どもたちにどのような声かけをすればよいのかについて各地で講演されている方です。

生徒は、先生の優しくユーモアのある話し方に 次第に引き込まれ、楽しい雰囲気の中で授業を受 けていました。



慶応大学生との交流授業

11月2日(木)、1年生が慶応大学の学生とリモートで交流しました。自分の将来を想像し、過去、現在、未来を絵で表現したものを発表し合いました。子どもたちにとっては、日頃交流することの少ない大学生から、いろいろなアドバイスをもらいながら、自分の将来について真剣に考えるよい機会となりました。



長登銅山まつりガイド学習

10月22日(日)、長登銅山まつりが行われ、1,2 年生が参加しました。2年生は、この日までに2度、 長登銅山文化交流館を訪れ、来場者へガイドをする ための事前学習を行ってきました。当日は、グルー プに分かれて日本最古の坑口や製錬所跡などを案 内したり、交流館の中の資料や展示物の説明をした りしました。



社会を明るくする運動表彰

11月1日(水)、社会を明るくする運動作文募集において、1年生の前田唯翔くんが優秀賞を受賞しました。美祢市推進委員会の方が来校され、校長室にて、表彰状が授与されました。

この活動は、全ての国民が力を合わせ、犯罪や非 行のない地域社会を作ろうとする大切な活動で す。本校生徒は毎年多くの作品を出展しています。



吹奏楽部定期演奏会

11月4日(土)に、吹奏楽部による定期演奏会が行われました。3年生にとって最後の演奏となる会に、保護者やOB、地域の方などたくさんの人が見に来てくださいました。第3部では、特別ゲストとしてサクソフォン奏者の安部浩將さんの演奏があり、その後は、吹奏楽部の演奏に加わってくださいました。部員にとっても貴重な体験になったと思います。

3年生は $11/30(木) \sim 12/1(金)$ 、1,2年生は $12/20(水) \sim 21(木)$ に2学期末保護者会を予定しております。万障お繰り合わせの上ご出席くださいますようお願い申し上げます。また、学校評価アンケート($12/21 \varkappa$ 切)への回答もよろしくお願いします。